

steht hier das spanische Gebiet nur aus einigen Missionen, Kolonien und Besatzungs-Plätzen. Außer dem Städtchen am Kap Lucas, ist Monterey mit einem Hafen, in Neu-Kalifornien, vornehmlich zu merken.

Nördlicher sind an der Westküste von Nord-Amerika, die neuen (— von Spanien noch nicht abgetretenen —) brittischen Niederlassungen, mit der Nulka-Insel, (Sunde,) welche wegen des Reichthums an Pelzwerke sehr wichtig sind.

Der sonst in alten Karten benannte Küstenstrich, in N. von Kalifornien, Neu-Albion, wird jetzt getheilt: 1) in Neu-Albion, in engerm Verstande, 2) Neu-Georgien, 3) Neu-Hannover, 4) Neu-Cornwall, 5) Neu-Norfolk.

Nach den neuesten Entdeckungen besteht ein großer Theil der nordwestlichen Gegenden von Amerika, welche auf ältern Karten als festes Land abgebildet sind, aus einer Reihe getrennter Inseln. Wir bemerken hier vornehmlich noch die Königin-Charlotten-Inseln, nebst den Quadras- und Vancouvers-Inseln.

S. übrigens im Folgenden §. 10. Russisches Amerika.

§. 9. Das Reich Alt-Mexico oder Neu-Spanien, südlich von Neu-Mexico, mit verschiedenen Vulkanen. Es liefert Getreide, besonders Mais, auch Reis, Wein, Honig, Gummi Kopal, Balsam, Campecheholz, verschiedene Apotheker- und Materialwaaren, Zuckerrohr, Cochenille, Kakao, Vanille, Tabak, Ingwer, Baumwolle, Indigo, Drachenblut, Salz &c. Vornehmlich ist es reich an Gold- und Silberbergwerken. Man findet überdies Perlen, Marmor, Smaragden, Türkisse, Quecksilber &c. Auch dieses Land gehört dem Könige von Spanien, welcher es durch einen Vice-König regieren läßt. Landesreligion ist, so wie in allen spanischen Besitzungen, die röm. katholische. Die freien Indianer sind Heiden.

Unter den Städten sind hier: Guadalaxara, mit einer Universität, eine wichtige Handelsst.; die Städte: Tlascala (Puebla de los Angeles), Vera Cruz, Aca-

puls